



Ergebnisbericht Geschäftsanbahnung Österreich Medizintechnik im Krankenhaus

In 2021 führte die AHK Österreich, im Auftrag des Bundesministeriums für Wirtschaft und Energie (BMWi), eine Geschäftsanbahnung nach Österreich durch. Es handelte sich dabei um eine projektbezogene Fördermaßnahme im Rahmen des BMWi-Markterschließungsprogramms für KMU. Sie ist Bestandteil der Exportinitiative Gesundheitswirtschaft.

Aufgrund der anhaltenden Corona Pandemie wurde die Maßnahme in zwei Teile geteilt. Zur Vorstellung der acht deutschen Teilnehmer am österreichischen Markt fand am 21.06.2021 die Deutsch-Österreichische Online-Fachkonferenz | Medizintechnik im Krankenhaus statt. Vom 02. bis 05.11.2021 reisten die Teilnehmer für individuelle Gesprächstermine und Treffen mit Vertretern von Krankenhäusern und Pflegeeinrichtung nach Österreich.

Inhalte

Zur Teilnahme an der Reise wurden in Kooperation mit führenden deutschen Fachverbänden aus der Medizintechnik, Unternehmen aus dem Bereich Medizintechnik, Medizinprodukte und TGA Lösungen für Krankenhäuser gewonnen. Ziel der Maßnahme war einerseits die Vorstellung der deutschen Lösungen und der Leistungsfähigkeit der Branche vor einem österreichischen Fachpublikum. Andererseits vermittelte die Reise, neben individuellen Gesprächen mit Einkäufern österreichischer Krankenhäuser, Pflegeeinrichtungen und Händlern, den teilnehmenden deutschen Unternehmen einen dezidierten Einblick in die aktuelle Beschaffungssituation und Entwicklungen im österreichischen Gesundheitsmarkt.

Die Fachkonferenz fand am 21.06. als Online-Veranstaltung statt. Mit renommierten Referenten aus der Berliner Charité und dem Zukunftsinstitut, bot die Veranstaltung einen idealen Rahmen für einen deutsch-österreichischen Informationsaustausch und die Verdeutlichung der Leistungsfähigkeit deutscher Technologien im Bereich der Gesundheitswirtschaft.

Vorge stellt wurden elektronische Medizingeräte zur Dialyse und der neurologischen Diagnostik, Implantate, sowie Lösungen für den Krankenhausbetrieb wie Sturzerkennungssysteme, automatisierte Desinfektion, Patientenkommunikation, Lichtruf und Wandbeschichtungen für sensible Bereiche, wie OP Säle und Labore. Neben den Vorträgen der Fachreferenten, bot die Online-Fachkonferenz den teilnehmenden deutschen Unternehmen eine erste Plattform, um ihre Produkte und Innovationen gezielt vor einem Fachpublikum in Österreich vorzustellen.



Referenten der Online-Fachkonferenz

Das Publikum bestand aus Vertretern öffentlicher und private Spitalsbetreiber, Planungsunternehmen, Händler und weiteren Multiplikatoren aus der österreichischen Gesundheitsbranche.

Von 02. - 05. November fand in einem zweiten Teil die physische Reise nach Österreich statt. In einem Auftakt-Briefing bekamen die anwesenden Unternehmen zunächst einen Einblick in die aktuelle Situation im Bereich der österreichischen Gesundheitswirtschaft und der Medizintechnik Branche. Im weiteren Verlauf konnten die Teilnehmer bei individuellen Terminen und im Rahmen von Round-Table Gesprächen potentielle Geschäftskontakte kennenlernen und Chancen für eine gemeinsame Zusammenarbeit ausloten.

Durchführer:





Teilnahme an der *Technik im Krankenhaus* Konferenz

Im Rahmen der Reise ergab sich zudem die Möglichkeit einer Teilnahme und Präsentation auf der eintägigen Konferenz „Technik im Krankenhaus“ am 03.11. im Apothekertrakt des Schloss Schönbrunn in Wien mit 130 Teilnehmern.

Während der Veranstaltung konnten die deutschen Unternehmen an den Fachvorträgen teilnehmen und in den Pausen weitere Vertreter der österreichischen Gesundheitswirtschaft kennenlernen und das eigene Netzwerk ausbauen.

Am 04.11. reiste die Gruppe weiter nach Linz. Auch dort bekamen die Teilnehmer im Rahmen eines Round-Table Gesprächs einen Überblick zur Medizintechnik Branche in Oberösterreich und führten Gespräche mit Einkäufern potentieller Geschäftspartner.

Die [Projektübersicht](#) für das Jahr 2022 steht zum Download bereit. Aktuelles rund um das Markterschließungsprogramm kann unter [Termine und Veranstaltungen des Markterschließungsprogramms](#) recherchiert werden.

Kontakt

Deutsche Handelskammer in Österreich

Schwarzenbergplatz 5, Top 3/1, 1030 Wien

Telefon: +43 1 5451417-0

E-Mail: ulrich.schlick@dhk.at

Homepage: www.dhk.at

Bildnachweis: AHK Österreich